

20 octobre 1977 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

# ALLOCUTION DE M. VALÉRY GISCARD D'ESTAING, A L'OCCASION DE LA PRESENTATION DES LETTRES DE CREANCE DE S.E. M. ALEXANDRE DENGUET ATTIKI, AMBASSADEUR DE LA REPUBLIQUE POPULAIRE DU CONGO, PALAIS DE L'ELYSEE, LE JEUDI 20 OCTOBRE 1977

` POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - CONGOLAISES ` MONSIEUR L'AMBASSADEUR, JE SUIS HEUREUX DE RECEVOIR AUJOURD'HUI LES LETTRES PAR LESQUELLES LE PRESIDENT YHOMBI OPANGO VOUS ACCREDITE AUPRES DE MOI EN QUALITE D'AMBASSADEUR EXTRAORDINAIRE ET PLENIPOTENTIAIRE DE LA REPUBLIQUE POPULAIRE DU CONGO. LES PAROLES AMICALES QUE VOUS VENEZ DE PRONONCER A L'EGARD DE MON PAYS ET DE MES COMPATRIOTES M'ONT TOUCHE ET JE VOUS EN REMERCIE. L'HISTOIRE, QUI A UNI LE DESTIN DE NOS PEUPLES PENDANT PLUSIEURS DECENNIES, LEUR A PERMIS DE SE CONNAITRE ET DE FONDER LEURS RELATIONS SUR L'AMITIE ET LES SOUVENIRS COMMUNS. BRAZZAVILLE EVOQUE, EN EFFET, POUR CHAQUE FRANCAIS UNE PAGE DE L'EPOPEE DU GENERAL DE GAULLE ET UNE ETAPE ESSENTIELLE DES RELATIONS FRANCO - AFRICAINES. UNE PREUVE RECENTE DU SENTIMENT QUI UNIT NOS DEUX PAYS A ETE APPORTEE LORS DES TRAGIQUES DISPARITIONS DU PRESIDENT MARIEN N'GOUABI ET DU CARDINAL EMILE BIAYENDA QUI ONT SOULEVE UNE PROFONDE EMOTION DANS L'OPINION PUBLIQUE FRANCAISE. LES EVENEMENTS DRAMATIQUES AUXQUELS JE VIENS DE FAIRE ALLUSION ONT PERMIS AU PEUPLE CONGOLAIS DE MONTRER SA COHESION ET LA FORCE DE SON SENTIMENT NATIONAL. SURMONTANT SA DOULOUREUSE EPREUVE, IL A CONFIE LA PLUS HAUTE RESPONSABILITE DE L'ETAT AU COLONEL YHOMBI OPANGO QUI DESORMAIS CONDUIT LE CONGO SELON LES PRINCIPES DEFINIS PAR LE PRESIDENT N'GOUABI

-\

` POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - CONGOLAISES ` LES CONVERSATIONS QUE J'AI EUES RECEMMENT AVEC LE COLONEL YHOMBI OPANGO M'ONT FAIT APPRECIER SA LARGEUR DE VUES ET SA VOLONTE D'ATTEINDRE LES OBJECTIFS QUE LE CONGO S'EST FIXES. J'AI EGALEMENT EU LA CONVICTION QUE NOS RELATIONS DEJA SOLIDEMENT NOUEES DANS LE PASSE, SE DEVELOPPERONT DE MANIERE HARMONIEUSE DANS L'AVENIR PARCE QUE NOUS SOMMES L'UN ET L'AUTRE ATTACHES A PROMOUVOIR D'IDENTIQUES EXIGENCES DANS LES RELATIONS INTERNATIONALES : L'INDEPENDANCE DANS LA PAIX POUR LES NATIONS ET LE DEVELOPPEMENT DANS LA JUSTICE POUR LES HOMMES. L'INDEPENDANCE NATIONALE EST LE PRINCIPE CARDINAL DE LA POLITIQUE ETRANGERE DE LA FRANCE. CELLE-CI NE PEUT DONC QUE COMPRENDRE ET APPRECIER UN PAYS QUI A FAIT SIEN CE MEME SOUCI D'IDENTITE NATIONALE ET QUI VEUT CONSTRUIRE SA PROPRE HISTOIRE A-PARTIR DE SON HERITAGE. MAIS, COMME LE SAIT LE PEUPLE CONGOLAIS, IL NE PEUT Y AVOIR D'INDEPENDANCE AUTHENTIQUE SANS

DEVELOPPEMENT ECONOMIQUE ET SOCIAL. C'EST AUSSI LA CONVICTON DE LA FRANCE QUI A PRIS L'INITIATIVE D'AMENAGER LES RELATIONS ECONOMIQUES ENTRE LES NATIONS ET QUI EST DECIDEE A POURSUIVRE SES EFFORTS EN DEPIT DE LA COMPLEXITE ET DES DIFFICULTES DE CETTE TACHE. C'EST DANS CE MEME ESPRIT DE COOPERATION QUE NOUS VOULONS EGALEMENT DEVELOPPER NOS RELATIONS AVEC VOTRE PAYS. RESPECTUEUSE DE VOS CHOIX ECONOMIQUES ET DE VOS OPTIONS POLITIQUES, LA COOPERATION FRANCAISE DOIT ETRE INTEGREE A VOTRE PLAN DE DEVELOPPEMENT ET D'EQUIPEMENT. CE QUI A ETE FAIT JUSQU'ICI DANS DE NOMBREUX DOMAINES LAISSE BIEN AUGURER L'AVENIR DE CETTE \_ENTREPRISE A LAQUELLE VOUS PARTICIPEREZ POUR VOTRE PART EN REPRESENTANT VOTRE PAYS A PARIS

-\

` POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - CONGOLAISES ` L'EXPERIENCE QUE VOUS AVEZ ACQUISE DANS LES HAUTES FONCTIONS QUE VOUS AVEZ OCCUPEES JUSQU'ICI ET LA CONNAISSANCE QUE VOUS AVEZ DE LA FRANCE FACILITERONT, J'EN SUIS SUR, VOTRE MISSION. C'EST POURQUOI J'APPRECIE UNE NOMINATION QUI TEMOIGNE DU SOUCI DU PRESIDENT YHOMBI OPANGO DE RENFORCER LES RELATIONS ENTRE NOS DEUX PAYS. VOUS TROUVEREZ TOUJOURS AUPRES DE MOI-MEME ET DE MON GOUVERNEMENT L'ACCUEIL LE PLUS SOUVENT OUVERT ET LE PLUS ATTENTIF AVEC LA VOLONTE CONSTANTE DE VOUS AIDER DANS VOTRE TACHE. JE VOUS PRIE DE BIEN VOULOIR TRANSMETTRE A SON EXCELLENCE LE PRESIDENT YHOMBI OPANGO L'EXPRESSION DE MA TRES HAUTE CONSIDERATION ET LES VOEUX QUE JE FORME POUR LA PROSPERITE DU PEUPLE CONGOLAIS

-\